

Fecha: 24-01-2026  
 Medio: El Rancagüino  
 Supl.: El Rancagüino  
 Tipo: Noticia general  
 Título: EN UNA SEMANA CRUCIAL DE MATRÍCULAS UNIVERSITARIAS, LOS IP Y CFT SE POSICIONAN COMO UNA ALTERNATIVA DE ESTUDIOS

Pág. : 10  
 Cm2: 877,5

Tiraje: 5.000  
 Lectoría: 15.000  
 Favorabilidad:  No Definida



# EN UNA SEMANA CRUCIAL DE MATRÍCULAS UNIVERSITARIAS, LOS IP Y CFT SE POSICIONAN COMO UNA ALTERNATIVA DE ESTUDIOS

*Ximena Mella Urra  
 Fotos: Archivo/ Cedidas*

**SUS PROCESOS DE ADMISIÓN COMENZARON HACE SEMANAS Y HOY OFRECEN UNA AMPLIA OFERTA ACADÉMICA, FLEXIBLE, CON CARRERAS MÁS CORTAS. ESTAS INSTITUCIONES AMPLÍAN LAS OPCIONES DE ACCESO A LA EDUCACIÓN SUPERIOR PARA MILES DE ESTUDIANTES EN TODO EL PAÍS QUE NO PUDIERON, POR DIVERSAS RAZONES, OPTAR A LAS UNIVERSIDADES TRADICIONALES.**

**E**l 20 de enero y por tres días se desarrolló la primera parte del proceso de matrículas en las 47 universidades chilenas incluidas en el Sistema de Acceso tradicional. Una etapa trascendental para los más de 161 postulantes que lograron ser admitidos, pudiendo así asegurar su cupo. El segundo periodo de matrículas en universidades se desarrollará del 23 al 29 de enero, y es donde los planteles llaman a quienes están en la lista de espera para ofrecer los cupos que no son utilizados en el primer periodo de la matrícula. Quienes no alcanzaron puntaje para ingresar a universidades del sistema o por algún otro motivo personal, optan por estudiar en institutos profesionales (IP) y Centros de Formación Técnica (CFT), los cuales desde 2025 ya abrieron su admisión para este año. Pero para muchos no es una segunda alternativa, sino que una opción distinta, debido a que este tipo de formación ofrece carreras más cortas, más técnicas y ligadas al ambiente productivo de cada territorio donde se encuentran.

En Rancagua son diversos los establecimientos IP y CFT que son escogidos tanto por egresados de la educación media, como de trabajadores y profesionales que buscan mayor formación y capacitación en sus áreas productivas o de interés. En el caso de Santo Tomás, la admisión 2026 fue abierta en octubre del año pasado y estará disponible hasta el 31 de marzo, sujeto a las vacantes disponibles, con el beneficio de Matrícula Costo Cero solo hasta el 31 de enero. Así lo explicó César Pavez Urra, director de Admisión de Santo Tomás Sede Rancagua: "Hoy hemos tenido un interés constante de estudiantes de todas las comunas de la Región de O'Higgins, para conocer nuestra oferta. Tenemos una veintena de carreras técnicas y profesionales en nueve áreas del conocimiento, que se dictan en jornada diurna y vespertina".



César Pavez Urra, director de Admisión de Santo Tomás Sede Rancagua.

Asimismo, están adscritos a la Gratuidad y a todos los beneficios del Estado que facilitan el acceso a la educación superior. Otro de los factores por los cuales los

*continúa*

Fecha: 24-01-2026  
 Medio: El Rancagüino  
 Supl. : El Rancagüino  
 Tipo: Noticia general  
 Título: EN UNA SEMANA CRUCIAL DE MATRÍCULAS UNIVERSITARIAS, LOS IP Y CFT SE POSICIONAN COMO UNA ALTERNATIVA DE ESTUDIOS

Pág. : 11  
 Cm2: 407,4

Tiraje: 5.000  
 Lectoría: 15.000  
 Favorabilidad:  No Definida

nuevos matriculados eligen un IP y/o CFT es que cuente con acreditación. Santo Tomás cuenta con acreditación avanzada (5 años) para el Instituto Profesional y de excelencia (6 años) en el Centro de Formación Técnica. Según Pavez, en el presente proceso de matrícula, las carreras del área de Actividad Física y Deportes han presentado una alta demanda (Técnico en Deportes y Preparador Físico). Asimismo, las carreras del área de Educación, "han mantenido un interés sostenido por parte de los postulantes, con Técnico en Parvularia 1° y 2° Básico, Técnico en Educación Especial y Psicopedagogía. También las carreras del área de salud y salud bucal, (Técnico en Enfermería, Técnico en Podología Clínica y Técnico en Odontología, mención Higienista Dental) han tenido un crecimiento constante en Rancagua alcanzando sus vacantes máximas". Y a lo anterior agrega que, en los últimos años, el área de Recursos Naturales también ha tenido una gran demanda destacando Técnico en Veterinaria y Producción Pecuaria e Ingeniería Agrícola, y un sostenido flujo de matrículas en Técnico Agrícola. "Otras carreras como Gastronomía Internacional y Tradicional Chilena, Servicio Social y las pertenecientes al área de Administración

que se dictan en jornada diurna, como Técnico en Administración Logística y Contabilidad General, también han mostrado gran interés".

Otra de las instituciones con mayor presencia en la zona es INACAP Rancagua, desde donde también destacan su proceso de admisión 2026. Según lo indicado por Flor Parraguez, de la Dirección de Admisión y Comunicaciones de dicha sede, "acá hemos alcanzado el 97% de la meta de matrícula para el proceso 2026".

Las carreras más demandadas en la sede rancagüina de INACAP son hasta hoy las que están en las áreas de Mecánica, Minería, Electricidad y Gastronomía. "Esta oferta académica tanto en técnico como profesional, completan rápidamente sus vacantes una vez iniciado el proceso de admisión", explicó Parraguez a Diario El Rancagüino.

Actualmente, la cantidad de vacantes disponibles para esta sede se concentra principalmente en las carreras técnicas como Técnico en Enfermería, Técnico en Construcción, Técnico Agrícola, Diseño Digital y Web, entre otras. A ello se agrega un número importante de personas en lista de espera, especialmente en las áreas de Ingeniería Mecánica y electromovilidad

### DATO CLAVE: EL DERECHO A RETRACTO

Cabe mencionar que por estos días está vigente el derecho a retracto en la Educación Superior, que rige entre el 20 y el 29 de enero y que está dentro de la Ley del Consumidor (LPC). De acuerdo a lo informado por el SERNAC, "el retracto beneficia a los estudiantes de primer año que se matricularon tempranamente en alguna institución de educación superior y quieran cambiarse tras conocer los resultados de las postulaciones al Sistema de Acceso a la Educación Superior. Este derecho busca resguardar a quienes se matriculan anticipadamente para asegurar un cupo, pudiendo recuperar el dinero si deciden estudiar en una segunda institución de educación superior, ello tras conocer los resultados de la Prueba de Acceso a la Educación Superior".



En Santo Tomás Rancagua las áreas más demandadas son Educación, Salud, Recursos Naturales e incluso en Deportes.

automotriz, mantenimiento en plantas mineras, gastronomía, ingeniería eléctrica y otras. Finalmente, la representante puntualizó que el plazo máximo de matrícula para la institución es el 6 de marzo. Además, cuentan con matrícula gratis hasta el 31 de enero.